

# ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

## Dettes publiques : réactivation de la task force

**SUSPENDUE** pour des raisons inconnues, la poursuite de ce vaste audit devrait permettre la vérification de l'ensemble des marchés publics attribués à plusieurs entreprises. Et ainsi débusquer les éventuelles surfacturations et autres malversations.

Maxime Serge MIHINDOU  
Libreville/Gabon

**A**PRÈS les directeurs généraux des administrations publiques et des entreprises parapubliques, c'est au tour des patrons du secteur

privé ayant contracté des marchés publics avec l'État d'être sous pression.

En effet, le ministre délégué à la présidence de la Transition, porte-parole du Comité pour la transition et la restauration des institutions (CTRI) a annoncé, hier, la réactivation de

la task force sur la dette intérieure et extérieure. Suspendue pour des raisons inconnues, la poursuite de ce vaste audit devrait permettre la vérification de l'ensemble des marchés publics attribués à plusieurs entreprises. Et ainsi débusquer les éventuelles surfacturations et autres malversations commises par des tiers en intelligence avec des cadres de l'administration centrale.

"Le président de la Transition, chef de l'État, le général Brice Clotaire Oligui Nguema, invite toutes les entreprises adjudicatrices des marchés publics et toutes les entités administratives concernées à se rapprocher de la commission dès réception de leur convocation", a indiqué le lieutenant-colonel Ulrich Manfoumbi Manfoumbi Instaurée par l'arrêté n° 006/

Photo: Jean MADOUUMA/L'Union



Le siège du ministère de l'Économie à Libreville.

PR en date du 20 juin 2020, la task force sur le règlement de la dette intérieure est composée d'un pool de techniciens : experts-comptables, techniciens de la Direction générale de la dette, Direction du Trésor, magistrats du parquet de Libreville et agents

judiciaires de l'État.

En novembre 2021, le montant des fausses dettes découvert par la task force sur la dette intérieure s'élevait à 750 milliards de francs sur 1 100 milliards de francs de dettes auditées à ce jour.

## Hydrocarbures : Marcel Abéké en poste



Photo: DR

Le ministre entrant, Marcel Abéké (g), recevant les dossiers du ministère.

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

**L**E navire pétrolier gabonais a un nouveau capitaine à sa tête, en la personne de Marcel Abéké. En effet, nommé par décret du président de la Transition le 8 septembre dernier, le nouveau membre du gouvernement a été officiellement installé hier dans ses nouvelles fonctions par le secrétaire général du gouvernement, Jonas Prosper Lola Mvou.

Il remplace à ce poste Vincent de Paul Massassa qui, au cours de cette cérémonie de passation de charges, n'a pas manqué de transmettre au promu l'ensemble des dossiers dont il avait la charge. Le nouvel entrant a dit mesurer le défi qui est le sien et s'est dit disposé à faire de son mieux. Au nombre des chantiers

qu'il aura à gérer, l'ancien patron de la Comilog a en ligne de mire la question des prix des produits pétroliers et, très prochainement, l'inauguration de l'usine de construction de gaz naturel du Cap Lopez. Une usine dont la production prévue en 2026 est destinée à l'exportation.

"Le pétrole est un secteur très important pour l'économie de notre pays. Je mesure pleinement la charge qui est la mienne et je m'engageai avec l'ensemble des collaborateurs dans cette mission. Nous savons que la charge est grande et nous allons ensemble parcourir la feuille de route pour réussir ses objectifs. C'est un département relativement difficile, et nous devons faire de notre mieux pour relever ce défi", a souligné le nouveau membre du gouvernement.

## Ministère des Mines : Hervé Patrick Opiangah en fonction

GM. NTOUTOUME-NDONG  
Libreville/Gabon

**C'**EST mardi dernier que le nouveau chef du département ministériel des Mines, Hervé Patrick Opiangah, a pris ses fonctions. Il avait été nommé le 9 septembre dernier dans le gouvernement de la Transition conduit par le Premier ministre Raymond Ndong Sima. Il remplace à ce poste Chen Sylvestre Mezui M'Obiang. Durant la passation des charges présidée par le secrétaire général adjoint du gouvernement, Yves Sylvain Moussavou Boussougou, le ministre sortant a appelé l'ensemble des collaborateurs à poursuivre avec son successeur l'œuvre entamée. Quant au ministre entrant, Hervé Patrick Opiangah, il a exprimé ses vifs remerciements aux autorités de la Transition dont le président

Photo: Scott Nkabila



Chaque poignée de main entre les ministres entrant et sortant des Mines.

du CTRI, le général de brigade Brice Clotaire Oligui Nguema, au Premier ministre, chef du gouvernement de la Transition, Raymond Ndong Sima, pour la confiance placée en sa modeste personne.

Le membre du gouvernement de la Transition a promis de ne ménager aucun effort pour exécuter sa feuille de route avec obligation de résultat. Occasion

pour Hervé Patrick Opiangah d'appeler d'ores et déjà les uns et les autres à davantage d'ardeur au travail. Un peu comme lui, le self-made-man qui a investi et réussi dans des secteurs clés tels que la sécurité, le transport, l'agroalimentaire ou les mines. Sa solide expérience dans ces domaines constitue un atout majeur pour la réussite de sa mission.